

Déterminants des flux financiers illicites en Afrique subsaharienne.

Abdou THIAO et Souleynane OUONOGO

^a *Université Cheikh Anta DIOP de Dakar, thiaoabdou76@gmail.com*

^b *Université des Sciences Sociales et de Gestion de Bamako*

Résumé :

Cet article se propose d'identifier les facteurs explicatifs des flux financiers illicites (FFI) en Afrique subsaharienne (ASS). Nous utilisons la méthode des moments généralisés (GMM) sur les données issues principalement de la Banque mondiale, du Global Financial Integrity. Nos résultats montrent que la rente pétrolière, la corruption, l'ouverture commerciale, les conflits, les guerres interethniques et le PIB réel constituent les principaux facteurs explicatifs des FFI de cette zone. Ces résultats laissent persuader que les pays d'ASS doivent davantage miser sur les politiques de lutte contre la corruption et la bonne gestion des ressources naturelles afin de garantir une gestion efficace des ressources publiques.

JEL Classification : F20, F21, C51, O55

Mots clés : Flux financiers illicites, fuite de capitaux, Afrique subsaharienne, GMM

Abstract

This paper aims to identify the factors explaining illicit financial flows (IFFs) in Sub-Saharan Africa (SSA). We use the Generalized Method of Moments (GMM) on data mainly from the World Bank and Global Financial Integrity. Our results show that oil rent, corruption, trade openness, conflicts, inter-ethnic wars and real GDP are the main explanatory factors for IFFs in this area. These results suggest that SSA countries need to focus more on anti-corruption policies and good natural resource management to ensure effective management of public resources.

Code JEL : F20, F21, C51, O55.

Keywords: Illicit financial flows, capital flight, Sub-Saharan Africa, GMM.
